

A LOS MILITANTES DEL PARTIDO EN LA ZONA ATLANTICA

El Comité Central Ejecutivo del Partido Comunista ordena a sus militantes de la zona atlántica cooperar decididamente en la realización del Congreso de trabajadores de esa región que se está organizando. El C. C. E. confía en la disciplina y fervor de sus militantes del Atlántico.

TRABAJO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

DIRECTORES: COMITÉ CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA — EDITOR: GUILLERMO FERNANDEZ

PRECIO: DIEZ CÉNTIMOS

NUM. 95

APARTADO DE CORREOS No. 1386

AÑO III

SAN JOSE, C. R., JULIO 1.º DE 1934

NOTAS EDITORIALES

¡Abajo los precios del dulce y del azúcar! ¡Abajo la maniobra de Lindo, Niehaus y Co!

Hay un clamor general en el pueblo contra el alza escandalosa de los precios del azúcar y del dulce. A veinticinco y treinta céntimos se está vendiendo la libra de azúcar, y a cincuenta y más céntimos la tapa de dulce. Como consecuencia de eso, hay una cantidad enorme de familias obreras que han suprimido totalmente de su alimentación el azúcar y el dulce. En los campos sobre todo, los trabajadores han sustituido las bebidas corrientes por simple agua.

Ante esa situación, el Partido Comunista elaboró y presentó al Congreso el lunes último una ley cuyo objeto es suprimir un aforo de quince céntimos por kilo que desde 1929 pega el azúcar que se importa al país. Naturalmente, la simple supresión de ese aforo, provocaría inmediatamente la baja del azúcar y del dulce. Esa ley, pasó a estudio de la comisión respectiva de la Cámara con la promesa de esa comisión de dictaminar sin pérdida de tiempo. En consecuencia, es posible que las discusiones respectivas se inicien en el Congreso a mediados de la semana que viene.

Los grandes tagarotes, los monopolizadores del negocio del azúcar y del dulce en el país, esos señores "cristianismos" que hablan a diario en la prensa "de las violencias del comunismo", "de la tendencia al robo del comunismo", "de los crímenes del comunismo", están en este momento haciendo poderíos para impedir que la ley por nosotros propuesta pase.

Nuestra ley, naturalmente, les impediría continuar enriqueciéndose con el hambre del pueblo en la forma fabulosa en que lo hacen hoy. Y menudean las conversaciones con los diputados que consideran que les pueden ser adictos, lo mismo que los reportajes y los artículos de prensa llorones. Como de costumbre, hablan de "la salud de la patria", "de la prosperidad de la industria nacional", de "los laboriosos campesinos que cultivan la caña en los campos", etc. Literatura sentimental y estúpida tras la cual esconden estos pulpos insaciables sus ambiciones odiosas.

Los bandoleros que asaltan y asesinan en los caminos, usan corrientemente un antifaz que los desfigura y los irresponsabiliza. Las leyes capitalistas, son por lo general el antifaz del bandolerismo capitalista que es bandolerismo en gran escala. Al amparo de una ley "correctamente promulgada" uno o varios señores honorables saquean y asesinan a las masas trabajadoras, sin que nadie se atreva a colocarlos — excepción hecha de nosotros los comunistas — en el grupo de los bandoleros vulgares. Y no sólo asesinan, sino que también incendian. Incendian por millones de toneladas el trigo, el maíz, el azúcar, el arroz, el café que millones de hombres necesitan, con el "evangélico" fin de que los precios de esos productos no bajen en el mercado. Y todo pueden hacerlo impunemente, porque hay leyes que legalizan sus fechorías. El capital es quien hace parlamentos y

gobiernos; y los parlamentos y los gobiernos tienen en consecuencia que ser dóciles al capital.

Pero vamos a nuestro caso concreto del azúcar. ¿Qué razón hay para que el azúcar se venda a treinta céntimos la libra y el dulce a cincuenta céntimos la tapa? Ninguna, salvo la ambición criminal de los grandes productores de esos artículos en el país. En pleno Congreso el diputado Peralta, — de insospechable mentalidad capitalista — y es más — capitalista él económicamente hablando — declaró que Niehaus, Lindo y los otros productores están haciendo enormes negocios con el azúcar. Y denunció el hecho de que en este momento, entre Niehaus y Lindo tienen acaparados alrededor de cincuenta mil quintales. Es decir, que la bárbara especulación ha sido denunciada por un diputado capitalista. Bueno es advertir aquí, que el alza del dulce es una consecuencia del alza del azúcar.

Sobre la importación de azúcar gravitan varios impuestos. Pero el más fuerte de todos es el de 1929 a que nos referimos arriba, de quince céntimos por kilo o sea siete céntimos por libra. Este último aforo se decretó por gestiones de los azucareros quienes para ese efecto desplegaron sus poderosas influencias en la forma más amplia que imaginarse pueda. A pesar del aforo, el azúcar se ha venido vendiendo al menudeo a quince céntimos la libra de primera clase, con buen rendimiento para los detentadores del negocio, pues han sido poco hábiles estos hombres al tirarle ese sarrazo en estos momentos a la clase trabajadora. Han puesto al descubierto su ferocidad y no sólo le han abierto los ojos al pueblo, sino que hasta se han conquistado la repulsa de muchos burgueses honestos.

Pero la pregunta que hay que formular ahora es esta: ¿cómo tienen el descaro estos desalmados de luchar contra la ley propuesta por nuestro Partido? Ellos hablan como extraños de los pequeños productores de caña que se arruinarían de suprimirse el aforo a que ya nos referimos. Pues el mismo diputado Peralta explicó la falsedad de ese argumento. Niehaus, por ejemplo, está pagando a los pequeños cultivadores de caña doce colones por la tonelada de la cual saca dos quintales y medio. Absolutamente nada ganan los pequeños productores con que el azúcar esté caro. El negocio es sólo para Lindo, Niehaus y Co.

¿Triunfará Niehaus y compinches? ¿O triunfarán las masas trabajadoras de Costa Rica?

TRABAJO hace desde su columna editorial un energético llamamiento a todos los sectores pobres del país, trabajadores del campo y de la ciudad, empleados públicos y de comercio, pequeños propietarios y pequeños comerciantes, para que todos como un sólo hombre defiendan la consigna que la diputación comunista sustenta en el Congreso: ABAJO LOS PRECIOS DEL DULCE Y DEL AZÚCAR! ABAJO LA ESPECULACION DE LINDO, NIEHAUS Y Co.!

Que no se beneficien los que deben más de 50.000 colones

Cancelación en 25 años de las deudas menores de ₡ 10.000 mediante el simple pago del 2 por ciento anual

Las dos modificaciones que propuso la diputación comunista a la ley protectora de deudores del Banco Internacional, fueron rechazadas de plano por el Congreso. Nosotros nunca hemos creído en la eficacia del tal proyecto protector de deudores para "el resurgimiento de la economía nacional". Ya nuestro compañero Mora lo dijo en el Congreso: "proteger" a los deudores del Banco Internacional, no es poner a esos deudores en condiciones de pagar ni siquiera de hacer producir sus fincas; es simplemente prolongarles su agonía. La pequeña agricultura está íntimamente ligada a las condiciones del Mercado, y el mercado está a su vez ligado al poder de consumo de las masas. Mientras las masas se mueran de hambre la situación de la agricultura y del comercio tendrá que agravarse. Además, los deudores del Banco Internacional, son apenas un reducido sector de la masa de deudores del país. Pero ya que la ley se iba a dar, lógico era que nosotros interviniéramos para que ella resultara hasta donde fuera posible limitativa. Y a eso tendían nuestras dos mociones. Vamos a referirnos una vez más a ellas con la brevedad posible.

NO DEBEN GOZAR DOS BENEFICIOS DE LA LEY LOS QUE DEBEN MÁS DE CINCUENTA MIL COLONES. Con esa moción pretendíamos poner al Banco Internacional para sus especulaciones, deudores de cincuenta

mil, sesenta mil, setenta mil, ochenta mil, cien mil, doscientos mil y hasta de trescientos mil colones hay muchísimo. Por qué facilidades de pago para esos hombres que no han hecho otra cosa que usufructuar la crisis? Con esa tesis nuestra se manifestó de acuerdo el magistrado Fernández Rodríguez, de quien son las siguientes frases: ¿Quiénes son los más fuertes deudores del Banco y en consecuencia los mayormente favorecidos? Los grandes propietarios que pudieron obtener enormes sumas de dinero. Con qué fin obtuvieron esas enormes sumas? Sin ser un lince en materia de negocios se comprende. Con el fin de tener dinero fácil y barato con que especular, ya en el comercio, ya en la agricultura, ya en la industria. Algún cafetalero, para agrandar sus dominios ahogando a sus pequeños propietarios vecinos. Algunos dueños de trapiches y cañaverales, para tener con qué acaparar la producción de caña y monopolizar el dulce que en tiempos de escasez vende el 500 por ciento de su valor de compra. Algún comerciante, al mismo tiempo dueño de fincas, les hipoteca para tener dinero barato con que liquidar al pobre comerciante de frente que la tenido que luchar toda su vida con el usurario interés del uno por ciento. Algún rico haciendo grava sus fincas para tener con qué acoger al infeliz productor a quien adelante dinero en forma leonina por unos poquitos de maíz, arroz, frijoles, etc. Hasta habrá habido

La santidad de los Bancos del Estado según el ex-sacerdote Volio

El ex-sacerdote y actualmente caballero de la Orden del Santo Sepulcro, Jorge Volio, hizo en el Congreso un elogio del Banco Internacional de Costa Rica. Declaró que ese Banco es el baluarte del "bienestar de la patria" y que en consecuencia, atacar al Banco Internacional es cometer un delito de lesa patria. — Otras cuantas frases apologéticas de la referida institución dijo Volio para terminar censurando indignado a los que habían tenido la osadía de criticar los sueldos escandalosos que se han recetado los altos empleados del Banco Internacional y del Crédito Agrícola Hipotecario. "El Banco Internacional" — dijo — debe ser algo intocable, algo sagrado". "Las interioridades del Banco deben ser respetadas por todos nosotros como cosa sagrada".

Veamos en pocas palabras ahora, cuál es la realidad que se oculta tras esas "sacrosantas" instituciones que se llaman Bancos del Estado. El Banco Internacional ha sido siempre implacable con los pobres y alcahuete con los grandes. A la sombra del Banco Internacional han desaparecido muchísimos pequeños propietarios del país y se han formado grandes latifundios y grandes capitales en metálico. Roberto Zeledón Castro por ejemplo, ha hecho su feudo especulando con dinero el Banco Internacional. En el mismo Congreso se denunció el hecho de que buena parte de los dineros del Banco estaban siendo usados por grandes usureros para sus especulaciones infames. Bastaba que un señor tagarote de estos tocara ciertos

resortes, para que las cajas del Banco le abrieran sus puertas y lo bañaran en dinero. El dinero, naturalmente, que él recibía a cierto tipo de interés lo colocaba más tarde a tipos crecidos, y le servía no sólo para ganar dinero con los brazos cruzados, sino también para apoderarse de muchas pequeñas propiedades.

Veamos un caso concreto que pone de relieve todo lo santo de esa institución sobre todo ahora que los diputados están por declarar benemérito de la patria a su ex-director Juan Rafael Chacón. Este señor — enemigo encarnizado del comunismo por cierto — un día de tantos tuvo necesidad de deshacerse de una finca. Se la ofreció a un hijo de Carlos María Jiménez en noventa mil colones. Este le dijo que no tenía dinero. Chacón le contestó que eso no era obstáculo; que comprara la finca y el Banco le daría el dinero. Así fue: Jiménez compró la finca y la hipotecó al Banco; el Banco le dio el dinero a Jiménez y Jiménez a su vez lo dio al Director del Banco. Y la cosa terminó en que Jiménez no pudo pagar la finca y el Banco tuvo que apoderarse de ella. Es decir, que todo estos enredos significan o aciertamente, que el Director del Banco le vendió al Banco una finca que no necesitaba en noventa mil colones. — Otro caso: un señor Montealegre tenía hipotecada una finca al Banco, en cierta suma. Necesitó diez mil colones más y los solicitó al Banco prometiéndole ampliarle la hipoteca. El Banco se negó a hacerle la operación. Vendió entonces Montealegre la finca a "un allegado al Banco",

y éste consiguió mucho más de lo que Montealegre pretendía. — Otro caso: el congreso autorizó al Banco para aceptar Bonos de carreteras en cancelación de hipotecas. Los directores acapararon la mayor parte de los bonos. Desde entonces sólo se autorizaron las cancelaciones hechas con bonos comprados a esos directores.

Otro caso: — El Crédito Agrícola tiene la obligación de recibir a la par las cédulas expeditas por él mismo nada más; esas cédulas podrán estar un poco depreciadas, pero el Banco tiene que recibir las a la par. Un día, a unos señores deudores del Crédito de sumas enormes, se les ocurrió cancelar esas sumas con menos del cincuenta por ciento de su valor. — Pues compraron bonos de la deuda pública que están depreciados en más de un cincuenta por ciento, y el banco les recibió esos bonos a la par y les dio por canceladas sus deudas. Para eso, naturalmente, pisoteó las leyes que le dieron vida. ¿Pero eso qué importaba? ¿No era acaso uno de esos deudores don Lico Jiménez? ¿Que el Banco perdió muchos miles de colones? Eso tampoco importa. Para eso hay deudores "sin influencias" con quienes el Banco se puede desquitar.

Así por el estilo oímos a menudo denunciar tan "santas" como más "santas" que las anteriores. Por demás está repetir, que el reverso de la medalla, es la implacabilidad de los Bancos del Estado para los campesinos pobres que le deben. Con estos llega a extremos de verdadera crueldad.

Pero vamos a hora a lo de los sueldos. Dos mil seiscientos colones ganan los Directores. Lue-

go, granean los sueldos de mil quinientos, de mil, de ochocientos, de seiscientos, etc. Pero no es eso todo. Es que un sueldo de mil colones, realmente es de dos mil y más. ¿Por qué? Por esta sencilla razón. Anualmente, los empleados del Banco se reparten proporcionalmente un ocho por ciento de las ganancias del Banco. Y generalmente les corresponde una suma mayor que todos los sueldos devengados en el año. Para eso, naturalmente, los directores tienen buen cuidado de inflar las ganancias. El capital del Banco es tal, dicen ellos, dándole a las fincas rematadas valores que realmente no tienen; una finca por la cual dieron cien mil colones, valiendo apenas cincuenta mil, la coge el Banco por los cien mil y más, y sobre esa base falsa calcula sus ganancias.

Así por el estilo, estos señores directores se reparten con la cuchara grande los dineros que son el producto de muchos sacrificios de los obreros y campesinos pobres del país.

Pero las interioridades de esos aparatos de iniquidad, son intocables; son sagradas. Que se asignen sueldos de veinte mil colones por hora; que se repartan el cincuenta por ciento de las "utilidades". Magnífico! Nadie se meta con ellos, porque ellos constituyen el "baluarte de la patria".

Esa es la teoría del jefe del partido fascista costarricense. Que la conozca el pueblo en toda su realidad y que la valore; y que el Banco a la vez tenga muy buen acierto para valorarle al sacerdote Volio el priorato de Sacerols que según las malas lenguas el caballero templario que-

re hipotecar.

No hay dinero para pagar Médicos de Pueblo ni para ayudar a la Gota de Leche,

Pero lo hay para pagarles veterinarios a los grandes ganaderos del Guanacaste

El Congreso acordó crear tres plazas de peritos veterinarios para la provincia del Guanacaste, con dotaciones de trescientos colones mensuales para cada uno. La función de estos peritos consistirá en revisar el ganado de la provincia, curarlo, vacunarlo, y aconsejar a los ganaderos los métodos nuevos y mejores para el desenvolvimiento de sus negocios. Cuando la nueva ley se discutía en tercer debate, el diputado Quirós hizo una moción por escrito, para que "su provincia" fuera también favorecida con los servicios de los peritos. Si se toma en cuenta que el diputado Quirós es un fuerte ganadero de Puntarenas, se llega a comprender fácilmente todo lo noble de su petición en favor de la provincia "que representa". Otros diputados también ganaderos dejaron también entrever sus deseos de obtener peritos para "sus provincias". Nuestro compañero Mora, como es lógico, intervino energicamente y les desnudó la maniobra. Declaró que no se justificaba esa erogación de novecientos colones mensuales para redondearles su negocio a los grandes ganaderos del Guanacaste. Manifestó que si ellos estaban interesados en contar con el servicio de peritos para sus fincas, que los pagarán; pero que no pretendieran que el Estado con los dineros del pueblo les atendiera un servicio que sólo a ellos iba a favorecer. Tuvo una discusión a

este respecto el compañero Mora con el diputado Baltodano, y por fin triunfó la tesis de los grandes ganaderos. Nuestra diputación cumplió con su deber denunciando la maniobra.

TRABAJO quiere destacar con especialidad esta actitud del Congreso. Se trata de una erogación de "novecientos colones mensuales", para dotar a los grandes ganaderos del Guanacaste y de Puntarenas de peritos veterinarios. Mientras tanto, no hay dinero para reconocerles un aumento infeliz a los maestros, ni para reconocerles a los empleados humildes de la administración, no hay dinero para mejorar los servicios médicos del Hospital de San Juan de Dios y del Sanatorio Durán, no hay dinero para darles leche a los niños pobres, etc. Es decir, que el dinero que se le saca al pueblo, se emplea sin limitaciones en pagarles empleados a los grandes capitalistas, y se le escatima en cambio a los sectores necesitados de ese mismo pueblo. Con la misma lógica con que hoy han sido nombrados esos peritos veterinarios, mañana acordará el Congreso que sea el Estado quien pague los mandados de las fincas de ganado y de café del país. (No es cierto entonces que lo que aquí se llama gobierno, no es otra cosa que un aparato al servicio de la clase capitalista? Que el pueblo observe y conteste.

Protestamos contra una infamia del "Diario de Costa Rica"

El «Diario de Costa Rica» de ayer, al comentar el asesinato de Humberto Lizano, consigna unas canallezas alusiones que tienen por objeto hacer recaer la responsabilidad de ese asesinato sobre el Partido Comunista. Nadie vió el asesinato; se ignora hasta la forma en que la tragedia se desenvolvió. Así lo dice el «Diario de Costa Rica». Sin embargo, no tiene pudor el indecente periodicochulo para afirmar que hay razones para suponer que fueron tres comunistas los autores del crimen. Claro, las circunstancias especiales del ambiente, transforman esa suposición ridículo en un verdadero cargo contra el Partido, del órgano del gobierno y de la

protestar y que llamar la atención de las masas trabajadoras hacia los medios puercos de que sirven estos aparatos del capital, para atacar el Partido de los trabajadores. Se aprovecha una tragedia que les debiera merecer más para saciar sus odios burgueses, y ser la muestra de su carácter de servidores incondicionales del capitalismo.

A nosotros nos nos queda otro camino... (Pasa a la página cuatro)

NOTAS DE PROVINCIAS

Hacia la organización de Ligas y Sindicatos campesinos

El Partido Comunista reafirma su apoyo a los jornaleros y pequeños agricultores

DE ALAJUELA

Faltan regidores comunistas en la ciudad de Alajuela

La Municipalidad de Alajuela se ha negado rotundamente a dar facilidades en el pago de impuestos a los deudores pobres de la ciudad que le hicieron una solicitud en ese sentido. La contestación a esta solicitud fue una moción de uno de los regidores para proceder "sin misericordias" a cortar el agua a todos los vecinos atrasados en el pago de impuestos. Medida que fue aprobada por unanimidad y que ya está ejecutándose. En ese momento hay infinidad de bajadores sin agua y cientos que van a quedarse sin ella en estos días. Lo curioso es que los regidores que tal acuerdo tomaron esos señ. catolicísimos hijos que anduvieron en las tribunas públicas mendigando votos y haciendo desvergonzada demagogia obrerista. No encontraron señores catolicísimos otro medio de remediar las dificultades económicas de la Municipalidad que aumentar los sufrimientos del pueblo trabajador. Qué distinta es la rosa en San José y en Heredia donde el Partido Comunista tiene sus representantes en la Municipalidad. Ahí sí se han conseguido facilidades para los deudores, y trabajo para los desocupados. Los trabajadores deben observar

DE GUAPILES

Explotación

Los terratenientes de las fincas "Los Diamantes", "El Prado" y "La Lomancia", en Guapiles, pagan sus peones, por tarcas de un cuarto de hectárea, un colón cincuenta céntimos al día, o sea, verdaderos salarios de hambre, pues es casi imposible poder sacar esta tarea en las ocho horas de trabajo reglamentario. En las fincas de esa región tienen implantado el sistema de cupones, y como algunas de ellas no tienen su comisariato propio, se han entendido con algunos comerciantes chinos, pero otras fincas como "Diamantes" y "Lomancia", sí tienen comisariato propio; en todos ellos se venden las mercancías a precios altísimos, dando como resultado que cuando llega el día de pago, los peones no cuentan con ningún fondo a su favor,

En los últimos tiempos se acusa, sobre todo en San José, un activo trabajo organizativo de los obreros. Los sindicatos se están formando, difícilmente, pero se están formando. Tienen su local propio, celebran reuniones frecuentes, pondrán a circular un periódico en estos días. En síntesis, se disciplinan y organizan para librar batallas con seguridades de éxito contra el frente patronal.

unos mismos intereses y un mismo enemigo: la clase patronal. Por eso deben unirse sin tomar en cuenta el trabajo que cada cual realiza, dentro de sindicatos únicos. Estos sindicatos deben organizarse por regiones, pero, en cada finca, en cada plantación, en cada trapiche, debe haber un comité que represente a los trabajadores de esa finca, esa plantación o ese trapiche.

A esta actividad, comienza a responder el campesinado. En Turrialba ya se echan la bases de un sindicato de campesinos. En otras regiones del país, grupos ya con conciencia de clase de la masa campesina hacen propaganda entre sus compañeros para sindicalizarse. El Partido Comunista, con insistencia, gira a sus secciones instrucciones en el sentido de que ayuden en toda forma a los campesinos a organizar sus fuerzas dentro de sus ligas y sindicatos.

También los sindicatos campesinos deben ser organizados en escala nacional. Esto significa que cada sindicato debe elegir de su seno un representante; que estos representantes de todos los sindicatos de región deben escoger un Comité Central que dirija y represente nacionalmente a los jornaleros del campo.

¿Qué sería la Liga de Campesinos? Estas serían agrupaciones donde los pequeños productores, los dueños de finquillas de pocas hectáreas, se organizarán para luchar juntos por aspiraciones inmediatas (rebajas de impuestos, facilidades de los bancos para el pago de intereses de hipotecas,

Por cuales objetivos deben luchar los sindicatos de jornaleros? Son muchos. Señalamos rápidamente los de más urgencia: aumento inmediato de salarios al doble de los actuales; casas más higiénicas; establecimiento en las fincas de escuelas y hospitales, por cuenta del patrón; pago de todos los días en que, por causa de temporal, no puedan trabajar; abolición del sistema de fichas y cupones; que en los comisariatos se venda a los precios corrientes

"TRABAJO"
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA
Aperiado 1934 - San José, Costa Rica

ADMINISTRADOR: ROBERTO CAMACHO SEDE DE ADMINISTRACIÓN: RAFAEL BARRANTES

Número sueldo, C. 0.10 - Suscripción mensual C. 0.50
Suscripción por el exterior \$ 1.25 al año

DE TURRIALBA

Los trabajadores repulsan a Jorge Vollo

A mi casa han venido muchos compañeros de aquí de Turrialba y otros lugares a mostrarme unas cartas que les ha mandado Jorge Vollo solicitándoles su adhesión y nombrándoles delegados de su partido. Los compañeros protestan energicamente de Jorge Vollo, por cuanto lo consideran un traficante, un embustador, un engañador de trabajadores; ellos se admiran del dinamismo de este hombre; pero los trabajadores de esta región ven bien chequeado; bien saben todos esos compañeros que Vollo es el hombre que los ha vendido en varias ocasiones como una partida de ganado. Ya por estos lados no creen en él.

La farsa volista al desnudo

El cura renegado Jorge Vollo anda para arriba y para abajo haciendo bulla con un hipotético "Partido" que nadie realmente sabe donde está. El habla de "huestes", de "disciplinas", de "banderas tremolantes" y de otras tonterías por el estilo, que tienen la virtud de hacer reír a los trabajadores en este momento de realismo político. Si a Vollo se le ocurriera un buen día echarse a la calle en manifestación política, nos mostraría la realidad de esas huestes y esa bandera: un puñado de escoria humana, y un arpa pestilente maculado de claudicaciones y de charlatanismos. Vollo viene de Italia de besarle las plantas al Papa. En Italia vivió las paradas militares de Mussolini y concibió la idea de ser él algo semejante al despota italiano.

Más en serio que en broma

Esnesto Martín está empeñado en depurar esto. El no puede con lo forcido ni con lo suelo y se pone grifo cuando ve algo que dé la más leve manifestación de ir contra la Constitución, contra el orden establecido por el uso, y lo que lo ha puesto en este camino es el Comunismo. Aquel viernes de la zarabanda en el Congreso, fue para Ernesto algo así como el camino de Damasco para San Pablo, es decir en lo que respecta a comprender su misión de salvar la humanidad del Comunismo así como San Pablo comprendió en un momento dado que la suya era acabar con los gentiles. Sin embargo, la comparación viene un poco traída de las mechas porque el movimiento de Esnesto no ha sido desistado como el de San Pablo, pues Ernesto desde antes de enterarse bien de lo que es el Comunismo, lo tenía aborrecido, y lo tenía aborrecido porque uno de los líderes del Comunismo en Costa Rica, le fué sacando en plena Cámara "aquello" de Grecia que no decimos porque es algo que va contra la venerada Constitución que ahora Ernesto ha resuelto tener en grande estima y "aquello" otro de que él hablaba mal de don Ricardo, que era un Tarfulo y por aquí y por allá. Figúrense Uds., salíle con eso ahora que está con don Ricardo, santo donde te ponga? No, no, si hasta cierto punto tiene razón Ernesto de sentir contra el Comunismo la mala voluntad que le tiene... Y como no hay nada que una tanto como los odios y las liras, es natural que se hayan unido Ernesto y Mechito. Mechito por lo de la bendita pila de natación; y ahora a eso se debe agregar la otra vaina que le sacó Mora un día de éstos, de una lección que el Banco Internacional del que es abogado, le encargó que le guisara para ganar unos cuantos pliegos en el juzgado.

Suponemos que Carlos María que también tiene sus razones para no poder ver ni pintado en la pared el tal comunismo, sea de la partida de los que han organizado la Acción Social.

¿QUE ES LA LIGA DE ACCION SOCIAL? La Liga de Acción Social es una asociación de personas sumamente honorable y respetuosas formada no con fines políticos, que cada uno puede ser del partido que le dé la gana; menos por supuesto, del Partido Comunista, sino con el único objeto de acabar con el Comunismo a como haya lugar: metralla, palo, gases lacrimosos, cárcel, etc. Dicen que cuando llegue la policía cada uno podrá coger para su lado, porque entonces no es extraño que Mechito se vuelva contra Ernesto y Ernesto contra Mechito, a no ser que les vaya a gustar el mismo candidato.

El otro Fournier enemigo de nosotros los comunistas, el doctor, dijo que él se hacía cargo de todos los artículos que se fueran a publicar contra el Comunismo, así fueran trescientos ochenta mil; que él tiene preciosa información tomada de la revista "Estampas" y de otras revistas y folletos baratos publicados contra el Comunismo; que él también está dispuesto a terminar con esa teoría en la que Darwin anda medio a medio y que puede volver a llevar al hombre a los bosques a confundirse con las fieras; que Marx era un judío fofito y que sus ideas no tienen ninguna base científica; que base científica tiene él. El Dr. Fournier discípulo predilecto de Ramón y Cajal e íntimo amigo del Dr. Marañón quien se pasa escribiéndole y pidiéndole consejos; que él no hace nada sin base científica y si no allí está la conferencia que dio para apoyar el voto femenino, conferencia con la que puso a cabecear hasta a las mismas feministas, en la cual probó que las glándulas internas de la mujer son una cosa y las del hombre otra y que entre ambos sexos existe una pequeña diferencia y que por lo tanto las mujeres tienen derecho a botar como cualquier bigotudo. Habló también del triunfo del más fuerte, del kominfern, del dumping soviético, de las células y dejó a toda la reunión segura de que contaba entre sus filas con un hombre sumamente enterado.

Ernesto habló de la necesidad de depurar, de limpiar el ambiente; Mechito con voz temblorosa ofreció dar su sangre... Era conmovedor: hacía pensar en un ángel con pistolas... Hernán Peralta blandió en el aire un rollo de pergamino en los cuales consta que todos sus antepasados tenían sangre azul. Un banquero ofreció unos cuantos miles para la campaña. Hay muchos ricos dispuestos a dar dinero para acabar con el "marxismo" del Comunismo. Todos los asistentes andaban con el "manifiesto comunista" de Marx y Engels entre la bolsa y encontraban entre líneas consejos diabólicos. Indudablemente que este Marx tiene que haber sido un hombre extraordinario cuando sus ideas son capaces de venir a conmovir nuestro resignado medio en donde las opiniones parece que se petrifican...

Se nombraron comisiones: la dirección de propaganda científica por la prensa la tendría el Dr. Fournier a quien le relampaguearon los ojos de felicidad al pensar que se iba a poner escribir tres largos artículos por día y que su nombre iba a adquirir gran prestigio, lo cual haría llenarse su consultorio de gente bien.

Fue un exitazo aquella reunión. La Liga de Acción Social cuenta con mucho simpatizadores y no del "shampas" como dice el Dr. Fournier, sino de la pura "cremas" de esa que se horroza de que llegue un día en que no haya gente a la que se pueda humillar. Sí, sí; todos están dispuestos a limpiar y a depurar como Ernesto Marín.

Según las últimas noticias Sergio Carballo es uno de estos depuradores sociales.

ZONA DEL PACIFICO

Explotación feudal de los trabajadores de la finca "Pirris Farm and Trading"

Nuestro corresponsal de la zona del Pacifico nos denuncia los hechos cometidos por el capataz de la finca "Pirris" de la Pirris Farm and Trading, lo que demuestra la actitud servil de dicho capataz para con tal compañía explotadora, con la cual ayuda a explotar a sus hermanos de clase, los trabajadores. El capataz en referencia se llama Santos Rivera, y los hechos son los siguientes: Diecho capataz siempre anda armado hasta los dientes, pues porta un revolver y un machete, y cuando el trabajador se enferma, sea agudísimo, que es lo más común y otra enfermedad, con frecuencia del estado de abandono en que los tiene sumidos la compañía dicha, y llega la hora de banano, Rivera llega al tamastro (hecho de cañas), en donde reposa el enfermo, y lo obliga a ir a "conchar" (transportar el banano de los bananeros a la línea del tranvía) si el peón le contesta que no puede hacerlo debido al estado de debilidad en que se encuentra. El capataz, que lo agobia, lo obliga con las armas, y lo obliga a comprar la hacienda, para su misión de ser vendedor de la Pirris. Se ha acordado el caso de cuatro trabajadores que pudieron permitirse salir de la finca a cierta hora, para no ser castigados, les negaron el permiso.

El trato canalla que reciben de parte de él. Otro hecho escandaloso es el cometido con el peón Dióteco Duarte (a) Manigua, el cual estuvo todo un día con un ayudante trabajando en el arroyo de una cerca: ese día el capataz Rivera, como de costumbre, se encontraba borracho, y al día siguiente cuando llegó, le dijo a Duarte que no le pagaba el día de trabajo, porque la cerca no estaba en la línea que el quería. Este procedimiento de dejar días sin pagar, porque le da la gana al capataz Rivera, es muy corriente aquí, y no se puede protestar porque quien lo haga se va a la calle.

A los suscritores y amigos de TRABAJO

Nuestro periódico necesita ayuda económica. Su situación no es buena. Todo militante del Partido, todo suscriptor y todo simpatizante de TRABAJO debe ayudarlo. Pagar puntualmente la suscripción del periódico, encontrarle nuevos suscritores, hacer colectas especiales, son formas eficaces de impulsar al periódico de la revolución, al que dice la palabra rebelde y esperanzada de los pobres de Costa Rica.

Agentes de provincias: Poneos al día en vuestras cuentas. Suscritores: Pagad vuestros recibos. Amigos de TRABAJO: Enviad vuestra contribución extraordinaria, haced colectas para TRABAJO.

Cualquier envío dirijase a:
ROBERTO CAMACHO
Apartado 1386
San José, Costa Rica

La maniobra de "La Hora"

En forma anónima y como una insinuación cobarde, se reproduce en "La Hora" de ayer, un decreto dictado el seis de mayo de 1931, por el "repúblico" González Víquez, prohibiendo la introducción de literatura comunista al país.

Indudablemente se pretende en esa forma insinuar al gobierno la necesidad de poner en vigencia tal decreto, como una de las medidas para combatir el Comunismo.

Tú, La Imposible, que como director de "La Hora", es el responsable de tan valiente nota, ha conseguido poner en vigencia un decreto que prohíbe la introducción de literatura comunista, y en cambio, el comunismo se extiende en el país y que desde el principio de nuestro mundo entero, sin tener una campaña venimosa apuntando. Leso recurrió a estorbar la circulación de literatura reaccionaria, y en cambio, se ha introducido una mentira para el gobierno, puesto que a ella se le atribuye el haber prohibido los libros de prensa.

NOTA: Cualquier queja por mal servicio de circulación, trasmitala al c. Camacho.

Este del Reformismo me recuerda el caso de esos clubs de juego que hay en provincias y que legal burian tranquilamente sus billos con los pomposos nombres de "Centro de Artesanía" "Club de Obreros" "Centro de Obreros" etc. Y con esta etiqueta de curso legal burian tranquilamente sus billos con los pomposos nombres de "Centro de Artesanía" "Club de Obreros" etc.

OCTAVIO MONTERO

INTERNACIONAL

BATA

Bata, el industrial checoslovaco del calzado que murió no hace mucho tiempo, ha sido exaltado como un ejemplo de inteligente actividad y perseverancia... Bata ha sido uno de los tantos self-made-man de los últimos tiempos...

El 2º aniversario de Sarajevo y en TERROR BOLCHEVIQUE Y TERROR CAPITALISTA

El 29 del corriente se cumplieron veinte años del día en que fue asesinado en la ciudad de Sarajevo, el archiduque Austriaco Francisco Fernando... El poder de Bata va más allá de los límites de Zlín...

responsables de la calidad de materiales que les son remitidos. Sobre sus cabezas está suspendida la palabra MULTA. Y Bata que ya no puede condenar a 3 días de celda a un obrero distraído como lo hacía durante la guerra...

Cuando los bolcheviques tomaron el poder en Rusia en 1917, al punto les saltaron millones de enemigos, dentro y fuera del territorio. Hubo que luchar contra los ejércitos que los países capitalistas armaron para ayudar a los generales zaristas...

marxista ha podido decir, a este respecto, lo siguiente: Las guerras imperialistas contemporáneas no son sino una forma agravada de la competencia capitalista...

París en 1871, cuando La Comuna y por último, que vienen en cuenta los siguientes hechos que tuvieron lugar durante la Guerra Europea en 1914. Fueron muertos cerca de 10 millones de soldados...

Este conflicto de intereses, puramente económicos, entre los capitalistas alemán e inglés determinó la guerra. A él se agregaban otros menores: deseo de Alemania de apoderarse de las colonias francesas...

Los daños y perjuicios que dejó en todos los países la guerra, alcanzan a 150 mil millones de dólares. En 1918 se calcula en 224 mil millones de dólares. El costo diario de la guerra lones de dólares...

Recuerdos de un revolucionario

El Partido Comunista de Costa Rica dedica esta reproducción de un artículo de Jorge Dimitrov, el heroico luchador anti-fascista, a los compañeros de la Federación Gráfica Costarricense...

En 1896 tuvo lugar, por vez primera en Sofía, una manifestación en la calle el Primero de Mayo. Produjeron violentas constataciones con la policía...

En 1015, durante la guerra, yo era diputado y el doctor Radoslavov era presidente del Consejo. Un día denuncié en el Parlamento la manera escandalosa como eran tratados los prisioneros de guerra...

¿Qué dicen de estos números la hipocresía y la ignorancia de los costarricenses que en estos días han aparecido en la prensa burguesa tan escandalizados de la Revolución Rusa?

Del crimen monstruoso que revelan esos números que damos anteriormente, no fué autor el Comunismo, sino el Capitalismo que aun maneja las conciencias de Carlos María Jiménez, de Ernesto Martín, de Roberto Zeledón Castro y de todos los serviles que han salido a atacar cuanto les pareciera...

hoy, la opinión de las masas obreras. Usted se sirve hoy de la censura para la represión anti obrera, lo mismo que antes se servía de su periódico para insultar a los obreros. Contráese me levantaba yo en aquella época... La primera vez que fue invitado al Primer de Mayo fue a Bata a la casa de un amigo...

EN EL CONGRESO

Luis Demetrio Tinoco, abogado del Crédito Agrícola, quería hacer pasar una ley para que el Banco ganara varios pleitos

En la sesión del lunes de esta semana, fue aprobado el dictamen favorable al proyecto de ley...

MORA. — Voy a razonar el voto de la diputación comunista...

bido a lo reducido del poder adquisitivo. Por eso la única ley que procede a levantar el poder...

En este sesión se nombró una comisión especial que habrá de dictaminar sobre un proyecto...

La Diputación Comunista lucha porque sólo sean protegidos los deudores pobres del Banco Internacional y se opone a que el Estado pague empleados a los grandes ganaderos del país

tinoco, que tiene por objeto hipoteca la renuncia del deudor de esos trámites. El deudor se ve siempre necesariamente obligado a aceptar esa renuncia...

En la sesión del martes se celebró la sesión ordinaria...

El viernes el licenciado don Luis Demetrio Tinoco, que es abogado del Crédito, presentó el proyecto de ley que ahora se discute...

TINOCO, (Interrumpiendo). — Está equivocado el señor Mora. En el juzgado respectivo puede convenirse...

El martes se celebró la sesión ordinaria...

En la sesión del miércoles se celebró la sesión ordinaria...

base inmoral y el exclusivo propósito de ganar en los tribunales de justicia...

DEMAGOGIA FRUSTRADA DE BALTO DANO. Fue aprobado en tercer debate un proyecto para crear plazas de peritos agrícolas...

En la Municipalidad de San José

Nuestros regidores piden la demolición de una casa del capitalista Alberto González Lahmann, que está fuera de línea

Se oponen al regalo de 300 colones al Ing. Truque y logran la exoneración del pago de impuesto de cloaca para los vecinos pobres del barrio de la Pitahaya

Driz señala que existen cuentas con las Compañías Eléctricas que en realidad no deben ser pagadas...

El compañero Madriz rinde su informe en relación al permiso concedido a Alberto González Lahmann...

Ujó edificar y poner en línea su propiedad dentro de seis meses...

Del Comité de Propaganda

Este Comité pide a todas las secciones, células y militantes del Partido, que cualquier sugerencia que tengan...

Que no se bene...

Nuestro agiotista que grave sus propiedades para colocar el seis por ciento mensual el obtenido al seis por ciento anual...

SESION DEL MIERCOLES

En tercer debate se conoció del proyecto presentado por el diputado "Mechito Tinoco"...

Que se les aumente los sueldos a los maestros

Hace algún tiempo, los maestros de música de las escuelas solicitaron al Congreso un aumento de sus actuales dotaciones...

SE AVISA:

Que al precio de ₡ 0.10 está a la venta un folleto, editado por el PARTIDO COMUNISTA y titulado: DEMAGOGIA DE JORGE VOLIO...

SE AVISA:

Que al precio de ₡ 0.10 está a la venta un folleto, editado por el PARTIDO COMUNISTA y titulado: DEMAGOGIA DE JORGE VOLIO...